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徐根凯

据 昨 天
《宁 波 日 报》
民生版报道，

慈溪市一家电子科技有限公司的负
责人最近很懊恼，因为急于招工，
未仔细审核身份信息，招入了一名
未满 16 周岁的童工。因为这一行
为，企业被处罚金1万元。

企业招工居然连最起码、最重
要的身份信息都不仔细审核，岂不
成天大笑话？假如不是企业欠薪被
投诉，“童工问题”谁能知晓？希
望这样的低级错误不要再犯了。

企业雇用童工，不仅非法，也
情理难容。一个不满 16 周岁的孩
子，正是处于求学的年龄段，让他
们过早地参加工作，失去受教育的
机会，不仅违背了 《教育法》 精
神，更是侵犯了他们的合法权益，
必须坚决遏制。

长期以来，童工问题一直是
公众关注的焦点。早在 2002 年，
国务院在重新颁布实施的 《禁止

使用童工规定》 中明确指出，包
括国家机关、社会团体、企业事
业单位、民办非企业单位、个体
工商户在内的用人单位，均不得
招用不满 16 周岁的未成年人，也
就是童工，同时禁止不满 16 周岁
的未成年人从事个体经营活动。
违规企业应受到罚款、吊销营业
执照等处罚。

然而，童工现象在少数地方仍
然潜滋暗长，究其原因是一些企业
对廉价劳动力的追逐，特别是近些
年劳动力成本的升高，使得雇用童
工成为某些用人单位降低用工成
本、扩大利润空间的手段。

杜绝或消除童工现象是全社会
共同的责任。一方面，加强宣传力
度，在公众心中建立不可使用童工
的法律红线；另一方面，进一步完
善法律，借助公众的力量，鼓励群
众积极向当地执法监察部门举报，
对违规使用童工的用人单位给予更
加严厉的惩罚。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

这样的低级错误不要再犯了

6月12日晚，国网宁波市鄞州区供电公司员工加班加点在云龙中学增
设电源点，加装空调，让考生可以清凉备考，决战中考。据统计，他们共
完成了鄞州区5个考点、219台空调的接电安装。

（通讯员 洪浩哲 摄）

让考生清凉备考

本报讯（记者邱韵） 北仑区梅
山红桥畔夜市已按下“清除”键。
昨日，记者从相关部门确认，该夜
市已正式被取缔，下一步，他们将
考虑在周边旅游项目及景点内规范
设置夜市。

记者 6 月 11 日晚 7 点在现场看
到，原先熙熙攘攘的夜市已消失，
也不见了流动摊贩的身影⋯⋯道
路、沙滩也变回干净清爽的模样，
不少市民悠闲地在海边散步。

近日，在中国宁波网民生 e 点
通群众留言板上，不少网友反映北
仑红桥周边环境问题，端午期间更
是人流量暴增，导致乱象丛生。6 月
7 日，宁波日报、中国宁波网、甬派
对该夜市脏乱问题进行了报道。

报道刊发后，红桥畔夜市该何
去何从引发了网友大讨论，大家希
望有关部门一要加强整治，二要在
整治的同时保留住难得的“烟火
气”。

网 友 “Meng 春 晓 ” 痛 心 地
说，看到花巨资打造的优美环境，
被搞得这样脏乱差，非常心痛。流
动摊贩赚了钱就可以撤，留下的脏
乱问题谁接手？春晓、梅山的名气
从来都不是靠地摊带火的。那些开
车几十公里过来的人不是为了小吃
和遍地垃圾，而是为了碧海蓝天而
来。

网 友 “qczaniu” 则 说 ， 堵 不
如疏。红桥畔夜市对春晓经济客流

发展有贡献，不能有了问题就去关
闭它，要引导，加强管理。

网友“blackfirer”建议，可以
雇用保洁人员，并实施摊位登记准
入制度，对食品安全进行监管。

那么梅山红桥畔夜市命运会如
何呢？

北仑区相关部门告诉记者，报
道刊发后的第二天，他们就对夜市
环境卫生问题进行整治。之后，对
夜市的去留问题进行多部门会商，
商讨方案。考虑到夜市所在道路属
于市政道路，最后决定对现有夜市

进行取缔，并对梅山红桥下层人行
通道立即开展维修提升。届时会根
据损坏程度，及时对该处人行通道
两侧防腐木地板、休息椅、果壳
箱、防护栏杆、楼梯安全门等设施
进行检查维修。至于呼声较高的如
何留住红桥畔“烟火气”问题，下
一步，他们将考虑在周边旅游项目
及景点内规范设置夜市。

一边是留住迷人“烟火气”的
呼声，一边是不容打折扣的生态环
境保护要求，鱼与熊掌如何兼得？
在即将来临的夜市旺季里，红桥畔

夜市能否华丽转身，成为北仑一处
休闲新亮点，我们也将拭目以待。

您心目中的“烟火气”好去处是
怎样的？市内外各地给你留下美好
印象和体验“烟火气”的地方有哪
些？欢迎您来说一说并推荐推荐。

参与方式：1、在甬派客户端
找到稿件，评论留言；2、微信搜
索“nb81850”，关注后留言；3、
登录中国宁波网民生 e点通发帖或
留言。奖励：宁波日报报网端采用
的评论或介入后的线索可获得 10
元至200元不等的互动奖。

北仑梅山红桥畔夜市被取缔
或将易地设置
新 闻 追 踪

同一点位整治前后，左图为整治前。 （邱韵 摄）

昨天，在宁海县梅林街道雁苍
山风景区的九龙飞瀑景点，不少游
客或在浅水处嬉戏，与身后的瀑布
形成了一道美丽风景线。九龙飞瀑
落差 50 余米，宽约 35 米。上游有

酒埕潭、脚桶潭、米澎底等三十六
个龙潭，水声潺潺、溪鱼游弋、小
景点密布。

近年来，梅林街道以打造宁
海 森 林 温 泉 大 道 的 精 品 线 为 契

机，先后投资 200 余万元，对该
处景点进行改造升级，打造了亲
水平台，建造了雁竹庐，铺设了
石板山道，使之成为宁海的一处
网红景点，同时大力推进象西线

沿线村庄整治，加快凫溪两岸景
观节点打造，培育“月光经济”

“假日经济”，使当地旅游生态环
境进一步得到提升。

（徐铭怿 严龙 摄）

记 者 郁晶莹
通讯员 魏士丁 黄泾晶

眼下正是杨梅上市的时节，余
姚作为杨梅的一大产区，也进入采
摘旺季。就在梅农忙着收获种植成
果之际，意外也接踵而至⋯⋯仅 6
月 12 日一天，余姚市中医医院脊
柱外科就接连收治了 3 名因摘杨梅
而摔伤的伤者。

“杨梅还没有入嘴呢，人先来
医院了。”住在骨伤脊柱病区的李
大伯 （化名），是该科室今年收治
的首名因采摘杨梅受伤住院的。就
在 12 日早上，李大伯看着天气晴
好，就决定去自家杨梅山上采摘杨
梅送给亲朋好友尝尝鲜。杨梅树枝
较 脆 ， 承 重 能 力 较 差 ，“ 有 备 而
来”的李大伯特地带上了梯子。可
没曾想，因连日的雨水天气导致地
面湿滑，李大伯整个人失去平衡后
从梯子上重重摔下。幸好，这一幕被

在附近采摘杨梅的邻居看见，迅速
将其送医。经医生检查后，李大伯第
2 腰椎压缩性骨折，需要通过手术
治疗。

无独有偶。家住余姚丈亭的六
旬老人柯大妈也是在 12 日早晨想
借助梯子采摘杨梅尝尝鲜，结果意
外发生，“第 1 腰椎压缩性骨折”
送医院治疗。家住城区的 69 岁陈
大伯，同样因摘杨梅导致“第 12
胸椎压缩性骨折”收住入院，目前
正在积极治疗中。

据了解，每年杨梅上市时节，
也正是梅农骨折的高发季，余姚市
中医医院骨伤科都会收治因采摘杨
梅而摔伤的患者。

该院脊柱外科主任赵俊提醒广
大市民朋友，如果不慎从高处摔
下，尽量不要翻动，旁人也不要随
意移动伤员。遇到这类情况，应第
一时间拨打 120，等待专业急救人
员前来救治。

一天内收治三名伤者
全是摘杨梅惹的祸

本报讯（记者董小芳 通讯员
胡婷婷 查明霞） 用闲钱投资就可
获高息回报？你以为的养老无忧，
很可能是高息诱惑背后隐藏的陷
阱。昨日，鄞州检察院通报一起案
件，陈某某以涉嫌非法吸收公众存
款罪、洗钱罪被提起公诉。

一次逛街时，63 岁的王大爷
收到宁波某文化投资有限公司分发
的传单，上面罗列了多款宣称保本
付息的理财产品，年化收益率有
10%至 14%。

王大爷一寻思，这利息比放在
银行高多了。心动的王大爷立即前
往该公司咨询，见公司摆放着很多
佛像，接待员又一脸热情，心中更
添了几分信任。接待员告诉王大

爷，他们公司主要投资农林、影
视、养老等项目，收益率有保障，
并向王大爷展示了多份项目资料。

在接待员的推荐下，王大爷陆
续投资了 10 万余元购买该公司的
理财产品，并将这个高回报的投资
渠道分享给了身边亲友。

没想到的是，在“收获”3 万
余元后，王大爷再也没拿到过钱。
一问其他亲友，也是如此。无奈的
王大爷只能报案。

2021 年 11 月 23 日，陈某某主
动至公安机关投案。

据陈某某交代，2015 年 4 月，
其开设了宁波某文化投资有限公
司，担任该公司的法定代表人，且
是公司实际控制人。随后分别在上
海、舟山设立了分公司。在未经金
融等相关部门批准的情况下，陈某
某组织人员通过打电话、发传单等
方式，以高息返利为诱饵，宣称投
资农林、影视、养老等项目，向社
会公众非法募集资金，集资款被其

用于兑付投资人本息、公司运营、
部分项目投资等。

2017 年，陈某某还注册成立
宁波某养老服务有限公司，开办宁
波某助老服务中心，免费给老年人
提供学习、娱乐、健身等服务，借
此吸引投资者。后因资金链断裂，
养老项目不了了之。

经 审 计 ， 截 至 2018 年 11 月 ，
陈某某利用这些公司非法募集资金
1.58 亿余元，支付投资人本息合计
1.24 亿余元，未兑付共计 3300 万
余元。其中已报案投资人 120 人，
造成损失 1600 万余元。这 120 名投
资 人 中 有 104 人 系 老 年 人 ， 占 比
86.7%。

此外，2014 年 8 月开始，陈某
某明知虞某某 （已判刑） 从事非法
集资活动，仍以向虞某某借款的形
式，利用其本人及控制账户协助虞
某某转移非法集资款。至 2018 年 8
月，陈某某帮助虞某某转移犯罪所
得共计 4300 万余元。其中，1900

万余元陆续又以还款之名交还虞某
某，其余款项则被陈某某用于兑付
投资人本息、公司运营等。

2022 年 3 月，公安机关将陈某
某以涉嫌非法吸收公众存款罪一案
移送鄞州检察院审查起诉。

检察院经审查认为，陈某某违
反国家金融管理法律规定，非法吸
收公众存款，扰乱金融秩序，数
额巨大，应当以非法吸收公众存
款罪追究其刑事责任；明知是他
人非法集资犯罪所得的财产，为
掩饰、隐瞒其来源和性质，提供
资金账户，应当以洗钱罪追究其
刑事责任。

“要理性选择合法合规的投资
理财渠道，不为高额回报所诱惑，
凡是高于银行利息的返息养老投资
均要谨慎。”检察官提醒，老人进
行养老投资前，一定要多跟子女商
量，向金融等有关部门咨询，切勿
轻信高息保本等说辞，守好自己的
养老钱。

轻信保本高息 百余名老人被“坑”

记 者 孙 肖
通讯员 吴月辉 支倩君

“今天吃的红烧土豆是社区菜
园里刚挖来的！好吃还透骨新鲜！”
北仑霞浦街道陈华浦社区的“爱心
菜园”又一次迎来了大丰收，100 多
公斤土豆第一时间被送到了社区的

“爱心食堂”，摇身变成老人们餐桌
上的美食。像这样从菜园到餐桌无
缝衔接的加餐项目，在陈华浦社区
常常上演。

“我们想吃什么蔬菜，社区的菜
园里就给我们种什么，吃的都是最
新鲜的。”89 岁的独居老人虞玲娣
告诉记者，她最喜欢的就是这“爱心
菜园”里种的土豆和花生。据了解，
陈华浦社区的“爱心食堂”现在要为
78 名 80 岁以上的老人准备一日三
餐。

“社区内这片 130 多平方米的
菜园只为‘爱心食堂’服务。”社区党
委书记沈建萍介绍，一年前辖区内

有多块荒地杂草丛生，垃圾屡现，蚊
蝇滋生、气味难闻，一时间成了社区
的“烦心事”。为了解决这个问题，锋
领党员、居民骨干、社工代表在“居
民会客厅”共同协商，最后决定盘活
荒地变菜地。

“一段时间下来，效果还真不
错，不但改变了人居环境，还让社区
爱心食堂的老人们吃上了免费的时
令菜。”沈建萍告诉记者，陈华浦社
区在原有爱心食堂的基础上“服务
再提档”，不断探索“一米菜园+爱
心食堂”的服务模式，通过盘活拆后
闲地、“边角料”等土地资源，集中打
造了 6 个“一米菜园”作为爱心食堂
专用“菜篮子”，并召集 15 名党员和
居民骨干组成“党群先锋队”，参与
蔬菜种植和日常管理，相继种下青
菜、蚕豆、土豆、花生、茄子等，成为

“爱心食堂”餐桌上健康可口的菜
肴。“一米菜园”产量越来越多，一年
多 来 为“ 爱 心 食 堂 ”已 节 省 了 近
5000 元的蔬菜费用。

社区“爱心菜园”迎来大丰收

78名高龄老人
在自家社区吃上了免费时令菜

雁苍山雁苍山 清流飞瀑迎客到


